

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, martes 11 de octubre de 1904

NÚMERO 873

Carpintería Moderna DE ARTURO ZUÑIGA A.

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues es encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par  Zapatos cosidos 
Visítad tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de paotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes, Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

La Nueva Ferrería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza
20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

Muebles! Muebles!

De lance tengo comisión de vender:

- 1 Tina para caballero, baño de esponja,
- 1 Tina de baño, para niño,
- 1 Cochecito para niño, de mimbre, muy elegante,
- 1 Cama para niño, de id.,
- 1 Refrigerador regular tamaño
- 2 Escritorios con gavetas
- 1 Estante casillero,
- 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos,
- 1 Armario bidet,
- 1 Mesa con tapete verde,
- 1 Máquina de coser,
- 1 Silla de comedor para niño,
- 2 Filtros, Pasteur-Chamberlain,
- 1 Colchón crin, grande,
- 1 Cobertor de piel de nutria,
- 4 Adornos yeso para pared,

Varias persianas de colores y algunas cosas más,

SE COMPRA una máquina Singer reformada y una cocina de hierro
SE HACEN camisas para hombres y niños á la medida. Trabajo esmerado.

ACEPTO muebles y toda clase de mercaderías para vender comisión.

OFREZCO mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

ASÍ MISMO en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un Abogado competente.

DIRIGIRSE á

Eduardo Maroto

APARTADO 499.—San José.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas

Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores.

Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN Floricultor.

Alcoholado maravilloso

Fragmentos

Cuando un árbol está sólo, bátente los vientos y le arrebatan sus hojas; y sus ramas, en vez de elevarse, se inclinan como si buscasen la tierra.

Cuando una planta está sola, sin abrigo que la defiendan, de los ardientes rayos del sol, se marchita, se seca y muere.

Cuando el hombre está sólo, el viento del poder le dobla hacia el suelo, y el ansia de la codicia de los grandes de la tierra absorbe la savia que le alimenta.

No séais como la planta y como el árbol que están solos; mas unos los unos con los otros y servís mutuamente de apoyo y de abrigo.

En tanto que viváis desunidos, y cada cual no mire sino por sí, pasarán sobre vosotros los sufrimientos, y las desdichas, y todo linaje de opresión.

¿Hay cosa más débil que el gorrion, y más indefensa que la golondrina? Y no obstante, cuando el ave de rapiña aparece, los gorriones y las golondrinas logran aullentarla, reuniéndose en derredor y persiguiéndola todas á una.

Tomad ejemplo del gorrion y de la golondrina.

LAMENNAIS.

"EL DERECHO"

Editor y Administrador,
Arturo Zúñiga A.

Los untadores

La desesperación ciega, cuando la peste de Milán, forjó en la imaginación de los milaneses, el espectro de los untadores.

Se decía, y corría de boca en boca la noticia, que individuos sospechosos untaban las casas que habían de ser presa de la terrible epidemia; que el flagelo de la enfermedad azotaba las familias que vivían en las casas untadas.

El año 1897 aparecieron en Costa Rica los untadores políticos. Estos sí existieron realmente. Eran individuos pagados para fraccionar el Partido Republicano. Hicieron cuanto estuvo á su alcance para lograr su objeto: inventaron candidaturas, circularon historias, pintaron amenazas, etc., etc., pero todo fué envano: el Partido Republicano permaneció uno, compacto y cual el Convidado de Piedra, á las orgías y bacanales de que habla el poeta, presenció la burla inmensa, la carcajada blasfema, á costa de la República, sin contribuir con su presencia á sancionar un acto electoral ilegal, que veinticuatro mil fantasmas que soñó é hizo circular el cinismo, no logran nunca justificar.

Por uno de esos fenómenos explicados en la famosa teo-

ría de los Círculos de Vicco, hoy han vuelto á aparecer los nombrados untadores políticos; pero ahora se han presentado con anticipación. Ellos son los creadores de candidaturas. Oís de pronto el nombre de una personalidad, anunciado como candidato, después otro y más tarde otro. Podéis seguir el proceso de esa candidatura; en su origen encontraréis, casi con toda seguridad, un untador. De pronto oís que el Partido Republicano está dividido, que Fulano de Tal, persona conocida se separó, etc., etc.; estad seguros que detrás hay un untador que inventó la historia.

El aparecimiento de los untadores con tanta anticipación, es síntoma que los hombres que pueden ver claro califican de enfermedad grave, de consunción precoz en organismos en germen, en fetos políticos.

Por dicha para los republicanos, por dicha para todos los hombres costarricenses que piensan alto en cuanto á los destinos del país, y que sienten hondo para las direcciones de su conciencia, el juego es conocido.

Por lo que hace al Partido Republicano, pueden los untadores emplear sus habilidades para empresas de resultado positivo, pues los republicanos formamos un partido compacto, uno é indivisible, con una sola conciencia, con una aspiración unánime: depurar las instituciones del país y marcar el rumbo fijo, sin sinuosidades, que ha de seguir el país para realizar sus destinos, los destinos que las generaciones nuevas sueñan, que los hombres libres ansían y por los cuales desde hace tiempos, lo más noble y generoso de la República viene luchando.

Los untadores realizan hoy una tarea anodina. Al lado de ellos y á pesar de ellos, los republicanos marchamos unidos, más fuertes cada vez, más compactos en cada ocasión; eso se verá allá, el año entrante, cuando se inicie la campaña electoral. Entonces se convencerán los supuestos incrédulos de que el viejo Partido Republicano, en elecciones libres, como lo serán las próximas, llega al triunfo cual á cosa propia, porque es el país entero que de veras quiere la República.

Contrato Cañería

Honramos hoy las columnas de nuestro diario con la contestación que el notable estadista Licenciado don Cleto González Víquez se ha servido dirigirnos respecto á varias preguntas que sobre el tan zarandeado contrato de cañería y cloacas le hicimos en días pasados.

Plácenos sobremanera la actitud asumida por el Licenciado González en esta cuestión. El, convencido como está de la bondad de su causa, la defiende en todo terreno y no vacila en entrar en la liza y combatir personalmente y en campo abierto, todas las objeciones que se hagan en esta obra en que él ve la salvación de la sociedad capitalina.

Siempre que vemos conductas así, no podemos menos de exclamar ¡ya vamos viviendo República!

No por ello estamos convencidos de la razón que asiste á don Cleto para defender su contrato; siempre lo seguimos creyendo perjudicial y ruinoso, por tal lo continuaremos combatiendo desde las columnas editoriales pero admiraremos con mucho gusto en la sección correspondiente todos los artículos que se sirvan enviarnos contrarios á nuestro modo de sentir pues queremos ilustrar lo más posible la opinión pública en este tan delicado asunto.

FELIX PANTOJA

Hondamente impresionados hemos sido con la inesperada noticia de la muerte de uno de nuestros más caros compañeros en ideas, del joven digno, vigoroso y fuerte en sus convicciones, don Félix Pantoja.

Hijo del distinguido campeón del Republicanismo en Puntarenas D. Francisco Pantoja, prometía ser como su padre una de esas columnas fuertes en que se asienta la felicidad de la Patria; pero el Destino lo dispuso de manera distinta y, una esperanza más desvanecida, otra preciosa existencia tronchada en flor.

A nuestro viejo y querido amigo don Francisco le enviamos sinceros votos de condolencia, y sírvale de lenitivo á su pena, que el Partido Repu-

blicano todo, lo acompaña en su dolor.

Intereses generales

Contestando

Sr. Redactor de "EL DERECHO".

Mi contestación al interrogatorio que se sirvió dirigirme Ud., en el número 872 de su importante diario, acerca de las proyectadas cloacas de San José, resulta ociosa en su mayor parte, después de la publicación, hecha hoy por La Gaceta, del estudio del señor Matamoros sobre el sistema adoptado para el trabajo.

En efecto, puede allí verse que el río escogido para descargar los tanques sépticos es el Torres; que la entrada de las aguas estará situada á poco más de cien metros abajo del puente que conduce á La Uruca; y q' lo que caerá al río no serán materias fecales, como se imaginan muchas personas que no tienen idea del sistema de Waring, sino aguas puras é inofensivas. Precisamente para ilustrar el criterio del público en general y hacer que no se empleen argumentos inconducentes, la Municipalidad dispuso que su ingeniero formulase una pequeña exposición de las bases del proyecto adoptado y que se publicase junto con los demás documentos.

Lejos pues de recibir perjuicio el río Torres, ganarán sus aguas en pureza. Hoy recibe materias fecales de algunas cloacas de mampostería, que no le llevarán mañana más que aguas pluviales. Hoy le caen así mismo aguas sucias de las casas, que tampoco irán allí cuando se construyan las cloacas.

Si hay algún vecindario en la actualidad,—creo que no lo hay—que use para beber las aguas de ese río, contaminadas como están con materias tóxicas, mieles de café, aguas sucias de cocina, sustancias orgánicas de las fábricas que trabajan á su orilla, aparte de las que le caen de los lavaderos de San José, que llevan gérmenes de todo género de enfermedades, ese vecindario sería digno de lástima; pero en todo caso, su suerte, en vez de empeorar, mejorará con las obras en proyecto.

Con esta explicación se comprenderá igualmente que no hay razón alguna para temer que baje la propiedad de los distritos que baña el río Torres.

Agua para lavar las cloacas tendremos de sobra. La que viene á los tanques actuales quedará en uso, tanto para ese servicio, como para surtir el matadero y para otros usos industriales.

Aprovecho, señor Redactor, esta oportunidad para decir una palabra acerca de un temor que me parece haber visro expuesto en su periódico, y es el de que los trabajadores que se emplea-

rán para la construcción de la cañería y cloacas vendrán del extranjero. Es ésta una afirmación que sólo puede escribirse ó pensarse, ignorando en absoluto el valor de los jornales de los Estados Unidos, que es de donde se teme que vengan los operarios. El único trabajador barato en aquel país es el chino, y el chino gana por día noventa centavos oro, es decir más de dos colones. ¿Cree alguien que el contratista va á importar y que la Municipalidad puede consentir que se importen para abrir zanjas y arreglar calles, operarios que no harán más trabajo que nuestros peones y que ganarán doble salario?

En realidad, los únicos operarios que vendrán de fuera serán dos ó tres hombres, competentes y de experiencia acreditada en el trabajo de colocar y pegar tubos de hierro y tubos de terracota. Todos los demás jornaleros y artesanos que se necesiten serán tomados aquí, y entre ellos pues se regará la enorme suma que representará la mano de obra de la cañería y cloacas.

Doy á Ud. mis agradecimientos por la hospitalidad que no dudo concederá en las columnas de su diario á esta contestación, y me suscribo

su atento servidor,

CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ,

Gremio de zapateros

Sesión ordinaria celebrada á las 8 p. m. del día 3 de octubre de 1904

Reunidos los vocales don Ramón Soto, vice-Presidente; don José Mateo Frutos, Tesorero; don Alberto Carrillo, Fiscal; don Patrocínio Soto, don Juan Zúñiga, don Francisco Solano, don Toribio Miranda y don Ramón Varela, con asistencia de 18 socios, y bajo la Presidencia de Salomón Vargas,

Se dispuso:

Art. 1º—Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

Art. 2º—Habiendo enterado el socio don José Santos Porras la suma de diez colones, se le extendió la cédula correspondiente.

Art. 3º—Se dió lectura á una comunicación que envió el Gremio de Herreros y el de Mecánicos á esta Sociedad, la que fué acogida con entusiasmo por todos los socios, se acordó contestar dicha comunicación y dar las gracias por el celo y compañerismo que aquella asociación despliega en bien de la Clase Obrera.

Art. 4º—Se admitió como socio al obrero don Francisco Cambronero.

Art. 5º—Fué electo por mayoría de votos para Vocal el socio don Carlos Narvaez.

Art. 6º—Se le dió lectura á una carta que un padre de familia envió á este centro manifes-

Espacio de la carpintería y venta de materiales de Joaquín Chaves

tando sus agradecimientos á este Gremio.

Art. 7°—Se recolectaron en la presente semana como cuotas de los socios \$ 6,50.

Siendo las nueve de la noche se levantó la sesión.

De San Rafael de Cartago

REMINISCENCIAS

Justino.— ¡ Hombre, Pepillo! ven acá. Te has disgustado con migo?

Pepillo.—No, señor. Antes por el contrario, estoy siempre á la disposición de Ud.

Justino.—Pues, mira: agradezco altamente tus observaciones, porque ellas me servirán de correctivo en lo sucesivo. Si bien es cierto, que la verdad sin ambages es un vaso de afebar que cuesta apurar; pero, ¿qué hacer? Aquellos polvos traen estos lodos.

Pepillo.—Sí; tío; recuerda de tantas arbitrariedades, cuántas injusticias, cuántos caprichos que sació Ud. cuando tenía en su mano el cetro de la autoridad?

Justino.—Sí, hombre; pero con tus malditas *reminiscencias*, vuelve la bilis á apoderarse de mi.

Pepillo.—Pero, tío, no se sulfure; atiéndame. Recuerda Ud. cuando hizo pagar una multa de manera muy injusta á un amigo? Recuerda Ud. cuando quería hacerme comisario, porque decía que yo menoscababa su *reputación* sin darse Ud. siquiera cuenta de la acepción de esa palabra? Recuerda, también, cuando en las Urnas Electorales nos amenazaba con la cárcel, sino dábamos el voto por el difunto partido Partido Civil, y hasta á un apreciable caballero cartaginés propagandista del Partido Republicano, lo amenazó de igual manera?

Justino.—Sí, recuerdo perfectamente todo eso.

Pepillo.—Pero dígame, tío; por qué procedía Ud. de manera tan descabellada?

Justino.—Pues, hombre, ingenuamente te confieso; que era tanta mi felicidad que parecíame que yo estaba en el Empíreo, que yo me imaginaba que don Rafael iba á eternizar en el Poder; y que la "papa" siempre estaría en mi mano. Por eso yo hacía cuanto se me ocurría.

Pepillo.—Y ahora, qué piensa hacer?

Justino.—Conformarme con lo que me has dicho, y sentarme á contemplar mis desatinos, como Jeremías sobre las ruinas de Jerusalén.

UN OYENTE.

Agitación en el Transvaal

El "New York Times" publica una carta de un atiguo caudillo boer, el Comandante Vandeventer, quien vaticina un nuevo levantamiento de los boers para época no lejana.

Según afirma Vandeventer, existen en la actualidad 4,000 hombres, perfectamente armados y equipados, dispuestos á lanzarse al campo á las órdenes de los Generales Van Zyl, Van Brumelem y Moritz, tres héroes de la última guerra del Transvaal, que no quisieron acogerse á la amnistía concedida por los ingleses.

Este núcleo de combatientes futuros se ocultan en las inaccesibles mon-

tañas que bordean las posesiones alemanas del Sudoeste de Africa.

Añade el Comandante que antes de concluir el año habrá en armas unos 10 ó 12,000 hombres, pues aumenta de día en día el descontento contra los ingleses.

OFICIAL

POLICÍA

Autoriza á la Junta Edificadora de la iglesia de las Cañas de la provincia de Guanacaste para celebrar tres turnos á beneficio de aquella parroquia, con intervalos de cuatro meses uno de otro y sujetos á formalidades de ley.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Artículo único.—La partida de \$ 280,00 del capítulo de Gastos Diversos del presupuesto de instrucción Pública vigente, que aparece imputada á la Junta de Educación de San Juan de la Unión de la provincia de Cartago.

COMISIÓN PERMANENTE

He examinado el proyecto de ley presentado por el Poder Ejecutivo para autorizar á la Municipalidad del cantón de Turrialba de la provincia de Cartago, á fin de que grave su renta de destace en garantía de un compromiso que intenta contraer por la suma de ocho mil colones, pagaderos en siete años, con intereses de nueve por ciento anual; la mencionada suma se dedicará á la compra de los terrenos del Licenciado don Manuel Vicente Jiménez, que sit ven hoy de asiento á la población de la expresada villa.

Nada encuentro que agregar á las consideraciones del Poder Ejecutivo, y es evidente que aquella localidad no puede desarrollarse y progresar si no es primero dueña exclusiva del territorio que ocupa. En consecuencia, os recomiendo que aprobéis el referido proyecto de ley en los mismos términos en que lo ha presentado el Poder Ejecutivo.

CRONICA

En Curridabat

Mejor de su enfermedad sigue el apreciable caballero don Manuel Angel Gutiérrez, quien desde hace varios días se encuentra postrado en cama. Ojalá muy pronto restablezca del todo.

¿Porqué será

que en muchas de nuestras calles se han dejado montones de piedra regados y no se les pasa la aplanadora, con lo cual se ocasiona una incomodidad al público?

Que se arreglen cuanto antes esos obstáculos por quien corresponde.

Arte

Nos parece ya tiempo de que piense su señoría Ilustrísima el señor doctor Stork, en buscar ó hacer venir un organista competente para manejar el valioso órgano de nuestra Catedral. Creemos que no sólo ganarían los fieles en pró del arte, sino la Iglesia también por la conservación y el mejoramiento del instrumento dicho.

Esperamos que se atienda un clamor tan general y de tanto tiempo, como hace que se eleva este hacia las autoridades eclesiásticas.

Descanso

La señorita Clemencia Aguilar, Directora de la Escuela de Párvulos número 1 de esta ciudad, partió en compañía de su apreciable hermana doña Adela de Brealey para el Guásimo. Ojalá le sea muy provechoso el des-

canso buscado en aquellas tranquilas y ricas regiones del Reventazón. En su ausencia la reemplaza la distinguida y competente señorita Adela Herrera Gólcher.

Se acabaron

las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo, por rebelde que sea es combatido con éxito por las píldoras blancas y negras.—La Violeta.

Repetimos

á nuestros corresponsales, que no publicaremos en lo sucesivo las correspondencias que vengan con alusiones personales, salvo que sean de interés general; tampoco las que vengan sin firma responsable y escritas en términos que no son del carácter de nuestras sociedades.

Filadelfo Blanco

está con una mandíbula fracturada á causa de un martillazo que le acaeció un individuo cuyo nombre ignoramos. Los dos se encontraban en la pulpería y cantina situada en la esquina NE. del Mercado, de propiedad de don Juan Torres. Quien sabe por qué motivo entablaron tan acalorada deliberación que trajo por consecuencia la reyerta; y como el contendor de Filadelfo Blanco encontraba un martillo á mano, lo tomó é hizo uso de él dándole con toda fuerza un golpe á Blanco que lo ha dejado incapacitado para beber comer y hablar; y todo acaecido porque la policía se descuida mucho de los focos de embriaguez y escándalo como los que se forman casi á diario al rededor del Mercado.

Desafío

Un amigo nuestro residente en San Isidro de la Arenilla, nos informa de que el hecho de haber llevado á cabo un duelo á revólver dos señoritas, ha alarmado mucho al vecindario, pues la mayor parte de las familias honorables han juzgado el hecho harto inhumano y vergonzoso para el bello sexo. Por dicha para las duelistas, ninguna salió herida.

¡Cómo está la sociedad!

Gran mach de Polo

En la Sabana de Mata Redonda, el miércoles 12 del corriente mes, se verificará un mach de polo entre jovencitos aficionados, cuyas insignias serán blancas y verdes. Componen el cuerpo de blancos, Cap. Marcos Escribano, Enrique Salazar, Víctor González, Enrique Borbón y suplente Fernando Soto. Verdes Cap. Eusebio Venegas, Miguel A. Guardia, Alberto González, Camilo Beltrán y suplente Otoniel Fernández. Jueces Mr. Cwarn y Joaquín Tinoco.

Á los comerciantes

Un joven con muy buenas recomendaciones desea colocarse como dependiente. En esta oficina se informará.

"El Derecho"

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1-00
Números sueltos..... " 0.05
" atrasados..... " 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª n° 126, Oeste, apartado: n° 86

Se alquitan

los altos de la casa en que están instaladas la imprenta y oficina de este diario. Entenderse con don Emiliano Fernández en la misma casa.

Economía

Compre Ud. madera de cedro seca y en el más buen estado y á precios sin competencia, en el GRAN DEPÓSITO de Wathen, y Montealegre situado á 125 varas al Norte del templo de la Soledad, calle 25 Sur.

Hágale Ud. una visita y quedará complacido.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despahan ahora Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género, estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, N° 116.

GUILLELMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 15 de Octubre de 1904.

Vapor	Llegada á Limon	Salida	Destino
BREWSTER	Miércoles		Mobile
OLYMPIA	Jueves		N. O.
ELLIS	Viernes		N. O.
BELVERNON	Sábado		Mobile

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale a mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

SONDULIN

EL BETÓN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo.
SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:
1a. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.
EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. Depósito por mayor,
Pagés & Cañas,
San José.

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEEF
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—
EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR
Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
" " 12 á 5 p. " }
Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

A mis clientes favorecedores

tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi TALLER DE ZAPATERIA á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª O. esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco CALZADO DE PIEL DE LO MAS FINO que viene al país, HOMBAS DE ESTILOS MODERNOS, y lo que es mejor: PRECIO TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país

Ramón Soto II

EL BOSQUE

Hotel y Restaurant

De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente a la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

LOS JAPONESES TRIUNFAN

De esta fecha en adelante queda establecida la **NUEVA FUNERARIA** de Enrique Azofeifa G., en la Calle 25 Sur que conduce a los Desamparados, y contiguo á la Plaza de Ganado; donde encontrarán mis favorecedores un variado y completo surtido de **ATAUDES** y otros objetos como **TIJERETAS, COLCHONES, ETC., ETC.**

Precios más bajos que en cualquier otra parte, cuando menos un diez por ciento de rebaja.

Servicio á toda hora:

San José, 8 de Agosto de 1904.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"

La Librería y Papelería de Antonio Padrón
SE HA TRASLADADO A
LA CALLE CENTRAL SUR, CASA DE D. A. AGUILAR